

EDITO

Voilà l'année 2013-2014 qui se termine. Une année riche en activités, en souvenirs pour l'ensemble du groupe. En regardant dans le rétroviseur, nous pouvons dire que le résultat est positif.

Les effectifs chez les lutins et les louveteaux sont là. On note néanmoins une petite baisse de motivation chez les éclés sur la participation en fin d'année. Cette année, nous n'avions pas d'aînés, vivement septembre où nous pourrions rouvrir cette branche avec la montée d'éclés.

Dans quelques semaines, vos jeunes prendront la direction de la Suède. Trois semaines de bonheur au milieu de la nature et à la rencontre d'autres scouts venant de Suède, Danemark.... **C'est cela le Scoutisme**

Vos enfants vous en parleront sûrement au retour.

Je termine pour vous souhaiter de très bonnes vacances et je vous donne rendez-vous le dimanche 14 septembre au local pour la reprise des activités

Elan

WOODCRAFT, un stage Scout et International

Cette année encore, durant les vacances de Pâques, les Ce/Se et les responsables du groupe sont partis en stage WOODCRAFT pour se former aux techniques de vie dans la nature. Ce stage encadré et animé par Bison, Elan, Irbis, Buffle et Geoffroy a rassemblé des EEDF de Saint Quentin, des Scouts de France de Laon ainsi que de des Scouts libanais. Un stage en Forêt pour une vingtaine d'encadrant scouts

Au programme, atelier de froissartage et de boissellerie, ateliers de topographie et d'orientation ; atelier de noeuds et cordages ; atelier sur la faune et la flore ; séance sur les petits objets et instruments en bois (kazoo, sifflet, arc, flèche polynésienne, ronde aborigène...) ; atelier feux par tous les temps à l'aide de bonnes allumettes mais aussi de pierre à feu, d'allume-feu naturel ; démonstration de feu à archet ; atelier sur l'entretien du matériel et l'affûtage des couteaux ; cuisine sur feu de bois trois fois par jour, Le tout ponctué systématiquement sur l'approche pédagogique des choses afin de retransmettre les connaissances durant les activités.





LUTINS

Nos chers lutins ont vécu une année fort sympathique et joyeuse au cours de cette année, ils

vingtaine de petits sioux heureux, à la plus grande joie de leurs responsables. Mais ont aurait aimé compter cet effectif pour le camp d'été.

En activité nous avons pu faire autant des activités manuelles que sportives, par exemple un casino, une gamelle, de nombreux jeux de ballons (parce qu'il faut qu'ils se dépensent à cet âge.), des cartes pour la fêtes des mères, la visite au Colysée sur les super héros et la découverte du langage des



ont fait de nombreuses activités toutes différents les une que les autres et ce qui est plaisant, c'est que l'effectif n'a pas bougé de toute l'année, comptant toujours une

signes... Ils ont aussi fini leurs carnets de chant et de progression qui est une étape importante pour nos petits lutins, ils doivent valider leur progression pour devenir un

sioux heureux accompli et mérité ses plumes avant de passer aux louveteaux l'année prochaine où les années avenir.

Au cours de l'année certains responsables ont manqué à l'appel., certes Axelle est passée chez les louveteaux pour leur donner un coup de main. Mais c'est sans compter sur le soutien de Fabienne, qui participe activement aux activités lutins depuis déjà un bon moment et qui n'est pas prête de s'arrêter puisqu'elle nous suivra au camp d'été en Suède, où elle s'occupera de l'intendance. Merci Fabienne !

Beaucoup de nos lutins partiront l'année prochaine aux louveteaux et nous continueront avec ceux qui resteront ainsi que de nouveaux sioux qui nous rejoindront pour vivre encore et beaucoup de nouvelles aventures !

La Ronde des Sioux Heureux



LOUVETEAUX

Voilà un semestre bien rempli pour les loups ! Entre jeux, week-ends, et progression,

ce fut aussi très diversifié. Du côté des jeux, nous avons souvent transpiré avec beaucoup de sport.

D'abord, avec les olympiades en compagnie des lutins, nous nous sommes affrontés sur diverses épreuves et nous avons fini par un parcours du combattant dans la boue. On a pu glisser sans retenue : c'était une grande partie de rire ! Puis, nous avons refait des épreuves sportives pour lesquelles nous nous sommes séparés en deux équipes pour s'affronter dans un beach rugby, un foot siamois, une lutte, un kim goût et un jeu d'eau qui s'est terminé en bataille d'eau générale. Avec la chaleur qui régnait, cela faisait du bien ! Nous avons pu tester nos connaissances scouts lors d'un jeu de piste à travers Lambersart et une partie du parc de la citadelle. Nous sommes maintenant les rois de la boussole (ou presque...).

En effet, nous avons progressé sur les techniques scouts, notamment grâce aux trois week-ends auxquels on a participé. Nous avons monté les tentes

(presque) tout seuls. A vrai dire, nous étions motivés par le challenge « minutes de veillée supplémentaires » ! Nous sommes partis à Hellemmes où nous avons vu des vikings qui nous ont fait passer des épreuves nordiques. Nous sommes aussi partis à Morbecque pour faire la fête du printemps : les éclés ont installés un pont de singe et un tipi dans lequel on pouvait manger des chamallows. On a pu profiter des divers ateliers proposés en toute liberté. Et des week-ends avec un repas trappeur, ou un barbecue, que demander de plus ? Bien entendu, chaque week-end a été rythmé par une veillée, tout le temps accompagnée de chamallows et d'un feu de camp. A Hellemmes, nous avons fait une chasse aux oeufs dans le noir, de quoi rendre la quête encore plus difficile ! La veillée camouflage au week-end de Lambersart nous a aussi beaucoup fait rire !

Lors des derniers week-ends, nous avons découvert nos nouveaux carnets de progression. Avec son nouveau format et son contenu actualisé, nous pourrons l'utiliser pendant le camp d'été. Ces carnets font partie intégrante de la vie éclaireuse. Faire partie des éclés, c'est apprendre des valeurs, grandir, progresser, évoluer. Nous nous servons

donc de ce carnet pour garder une trace de notre progression. Les responsables ont mis du temps à le créer, nous prendrons donc soin de cet outil indispensable à notre engagement chez les louveteaux.

Mais chez les loups, il n'y a pas que cet engagement, il y a aussi des moments rares. Ce fut le cas un jour d'activité où nous n'étions que 8. Nous sommes allés au Starship Lazer. C'était trop bien.

On a eu bien chaud et la boisson fraîche à la fin était bienvenue. Pas très éclés tout ça, mais il faut bien profiter de ces activités exceptionnelles.

L'année se termine déjà et il est temps d'en faire le bilan. Un bilan très positif pour l'ensemble des responsables, pour qui c'était la première année chez les louveteaux. Thomas ne regrette pas d'avoir repris cette unité ! De grands moments de rires, d'échanges, de joies, d'affection

qui, nous en sommes sûrs, continueront, et même s'amplifieront pendant le camp en Suède ! Merci à nos chers louveteaux, merci aux parents d'avoir été là, pour les conduites, pour les discussions, pour leur investissement dans l'association.

Le cercle des Chipot'Pas



ECLAIREURS

Avec une moyenne de dix présents sur vingt inscrits, nous pouvons dire que ce 3ème trimestre a été marqué par l'absentéisme de masse. Dans un premier temps démotivés, les responsables éclés ont repris du poil de la bête grâce aux encouragements de certains jeunes et de parents.

Le trimestre a été axé sur la préparation du camp et deux beaux week-end.

En effet, le premier fut en mai, la fête du printemps à la base EEDF de Morbecque où nos jeunes ont pu mettre en pratique les techniques apprises devant un public enthousiaste.

Le second, fut en juin, un week-end qui devait être à la

base avec l'ensemble des éclés de la région et qui s'est transformé en intergroupe avec les éclés Hellemmes. Ils ont ainsi pu découvrir et échanger sur leurs pratiques et découvrir la ville de Lille sous forme de jeu de piste.

Le bilan de l'année est plutôt positif malgré un manque flagrant d'implication des adolescents, certains ont pu mettre en lumière leurs talents et découvrir des capacités qu'ils ne soupçonnaient pas!

Le camp en Suède s'annonce sous les meilleurs auspices avec une vingtaine d'inscrits, dont deux nouvelles recrues, avec comme activité phare une itinérance en Norvège à Fredrikstad.

L'équipe éclés



Les éclés au week end inter groupe à Hellemmes



Les louveteaux montent la tente

Un peu d'histoire : 1964-2014 50 ans du nouveau mouvement, les EEDF

Cette année, nous fêtons les 50 ans de notre mouvement co-éduqué. Ci-dessous un extrait du site <http://www.histoire-du-scoutisme-laique.fr/> expliquant la création d'un mouvement en avance sur son temps et sur la société française.

« Les contacts pris par Pierre François, au nom des Éclaireurs de France, avec la section neutre de la Fédération Française des Éclaireuses au début des années 50 pour créer un Mouvement commun aux filles et aux garçons dans l'esprit de ce qui a été appelé "la coéducation", avaient échoué. **Toujours est-il que le temps est venu, une dizaine d'années plus tard, d'une nouvelle étape.**

La situation ne se présentait pas, en 1961, de la même façon qu'en 1951 : de nombreuses responsables de la F.F.E. avaient choisi de rejoindre les E.D.F., dans la branche aînée (où des « expériences » avaient été menées depuis 1945) mais aussi dans la branche moyenne. Des unités d'éclaireuses avaient été créées aux E.D.F. et y avaient trouvé leur place.

1961 - 1966 : la naissance d'un nouveau Mouvement

Denise Jousset a été, pour la section neutre de la Fédération Française des Éclaireuses, l'interlocutrice essentielle de Jean Estève dans la construction d'un nouveau Mouvement né d'une fusion qui ne pouvait pas être une absorption. Elle en témoigne ici, nous apportant un éclairage utile sur cette période importante de la vie de nos associations.

« J'ai rencontré Jean Estève, pour la première fois, le 13 décembre 1961. **Claude Poss**, alors responsable des E.D.F. à Lyon, l'avait accompagné chez moi. J'étais, depuis 1958, Commissaire nationale de la section neutre de la F.F.E., mais je travaillais et résidais à Lyon. Ce fut une rencontre difficile.

Nous ne nous connaissions pas. Nous représentions des Mouvements entrés en concurrence depuis 1949, date à laquelle Pierre François, au Congrès F.F.E. de Moulins, avait proposé une fusion de la F.F.E. N et des E.D.F. dans l'optique de la « coéducation », idée alors nouvelle. La F.F.E. avait refusé, attachée qu'elle était à son pluralisme. Une partie des cheftaines « neutres » avaient alors fait scission et était entrée chez les E.D.F. Cela avait mis fin à des expériences de travail commun à la branche aînée, qui avaient commencé en 1943.

Suivirent dix années de concurrence, nous recrutions dans le même milieu où les E.D.F. étaient mieux implantés que la F.F.E. N. Il avait fallu la pression du Scoutisme Français pour que les deux Mouvements signent un « code de bonne conduite » dont l'objectif était d'améliorer leurs rapports ! Cette situation explique combien notre démarche présentait de difficultés. J'étais moi-même méfiante et sur la défensive, Jean Estève avait pour lui la supériorité numérique et l'assurance que donne la certitude de

représenter une certaine force de pression. Cela eut pu tourner à l'affrontement, sans la courtoisie de l'un et la bonne éducation de l'autre ! Mais j'en avais tiré la conclusion que toute entente était impossible.

À la suite d'une « médiation » parisienne et de courriers explicatifs, d'autres rencontres eurent lieu en 1962. J'ai compris que nos convictions, dans le domaine de l'éducation, étaient très proches. Nous pensions, comme Jean Estève devait le dire au Congrès européen de Strasbourg en 1964, que **« l'éducation ne peut se concevoir en dehors de toute visée sociale, qu'elle doit se faire en fonction de l'individu plus que du sexe, qu'elle doit embrasser tous les aspects de la dignité de la personne ».**

À la fin de 1962, nous décidâmes que, pour qu'un Mouvement ne parût pas absorber l'autre, il fallait **créer ensemble un nouveau Mouvement**. Nous avons prévu une préparation de longue durée, pour la création de **structures « paritaires »** pour des changements de principes : article 1 des Statuts, pédagogie, etc... et de formes : groupes, uniforme, etc... Des commissions d'études se firent à tous les niveaux.

... la suite sur le site internet

Aujourd'hui encore, le mouvement continue ce travail de coéducation de la branche lutin à son comité directeur afin de former des citoyens coéduqués.

Recherche de responsables

Le groupe recherche des responsables pour encadrer les activités durant l'année. Nous pouvons participer à la formation BAFA. Si vous connaissez des jeunes motivés dans votre entourage, n'hésitez pas.

Recherche de terrains

Le groupe recherche pour ses activités des terrains (bois, champ, ferme...) pour accueillir les week ends des branches. Si vous avez des connaissances contactez nous

Journal de Groupe : E.E.D.F.
Maison du Scoutisme, rue M. Derycke
59130 LAMBERSART
Direction de la publication :
G. Vandenberghe
Impression : par nos soins



A vos agendas :

Août 2014 : camp d'été de 3 semaines
14 septembre 2014 : réunion de rentrée

Pensez à actualiser vos coordonnées sur le portail EntrÉclés

Pour cela, rien de plus simple :

- connectez-vous au portail : <http://entrecles.eedf.fr>
- entrez dans « ma fiche personnelle » sur le menu de gauche
- puis « modifier la fiche de l'adhérent »

Demande de renseignements :
Christophe FOUACHE
6, allée Saint-Pierre
59130 LAMBERSART
Tél. 03 20 92 70 84

www.lammersart.ecles.fr

